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ATA Nº 15/2022 – Reunião Ordinária da Congregaçãodo CFAC, da Universidade Federal do Sul da Bahia(UFSB), Campus Sosígenes Costa, realizada em 05 desetembro de 2022.
1 Reunião ocorrida dia 05 de setembro de 2022, às 9 horas, metapresencialmente, na sala virtual
2 <https://mconf.rnp.br/webconf/csc-2>. Estavam presentes:Dos membros da Congregação: Bernard
3 Pêgo Belisário (Vice-Decano do CFAC); Aline Nunes de Oliveira (Coordenadora ACC); Marcelo
4 Simon Wasem (Coordenador do Curso Som Imagem e Movimento - SIM); Cristiane da Silveira
5 Lima (Coordenadora do Curso BI Artes); Sérgio Barbosa de Cerqueda (Coordenador EPArtes), Lara
6 Rodrigues Machado (Coordenadora EDramaturgias); Joana Brandão Tavares (Vice - Coordenadora
7 do Curso de Jornalismo – da pauta 01 até a pauta 04); Spensy Pimentel (Coordenador Jornalismo –
8 a partir da pauta 05, 06 e 07) e Thais Alvarenga Hofman Laviola (Representante Discente). Dos
9 participantes convidados: Augustin Maurice Marie Gondallier de Tugny (Servidor Docente - Vice-

10 Coordenador do Curso de BI em Artes); Eloisa Leite Domenici (Servidora Docente); Bianca Silva
11 Vitoria (Suplente na representação Discente – Suplente 01); Thiago Santos Costa Nunes “Navillon”
12 (Representante Discente – Suplente 02); Tássio Ferreira Santana (Servidor Docente). A. Informes:
13 Informes do Decanato. Tendo havido constituído quórum, Bernard Belisário deu início à reunião.
14 I.) Aline Nunes (ACC) comentou sobre a parceria com o Centro de Cultura, informou sobre o
15 espetáculo Quebra Cabaça com apresentação prevista hoje e amanhã na Oca de Humanidades. O
16 espetáculo conta com estudantes da LI Artes e BI Artes, agradeceu à contribuição do Prof. Marcelo
17 e de toda a equipe docente. II.) Sérgio Cerqueda (EPArtes) informou que o Colegiado de Curso
18 EPArtes reuniu-se na sexta feira, dia 02 de setembro e aprovou a abertura de turma em 2023.1 com
19 seleção em novembro a fevereiro, previsão de início fevereiro/março de 2023 com regime
20 quadrimestral e início de TCC nos últimos 6 (seis) meses e duração do curso de 6 (seis) meses aulas
21 presenciais em 2023.1, 2023.2 e 2023.3 + TCC início 2024 (falta ainda decidir o campi). III.). Eloisa
22 Domenici comunicou que o Colegiado do EDramaturgias elegeu para a nova coordenação do Curso
23 a Prof.ª Lara Machado e a Prof.ª Cinara de Araújo para os cargos de titular e vice, respectivamente.
24 Eloisa Domenici agradeceu às docentes. IV. Lara Machado (EDramaturgias) agradeceu a
25 oportunidade, agradeceu à Prof.ª Eloísa e informou que o Colegiado está se organizando para lançar
26 o processo seletivo ainda em 2022 com previsão de curso no regime quadrimestral. Esclareceu que
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27 o formato do curso será híbrido considerando o alcance a pessoas de outros territórios. V. Cristiane
28 Lima (BI Artes) procedeu ao seguinte informe: (i). Informou necessidade de revisão de
29 processo/projeto Mestre dos Saberes. (ii). Informou conclusão BI Artes da discente Yone Bittencourt.
30 E confirmou agendamento de defesas de conjunto de formandos. VI. Thaís Hofman, discente do BI
31 Artes apresentou-se como Representante Discente na Congregação do CFAC e informou realização
32 do Sarau do CC Fruições na data de hoje, dia 05/09. Convidou a todos (as) a prestigiar o trabalho dos
33 colegas discentes. Augustin de Tugny complementou sobre o Sarau CC Fruições para além dos
34 Centros. VIII. Marcelo Wasem informou sobre a viagem realizada para o assentamento Terra Vista
35 como atividade muito relevante de imersão no território e destacou a importância destas experiências
36 para a formação do conhecimento. IX. Bernard Belisário, pelo Decanato, informou sobre a abertura
37 de turmas. Informou sobre o Projeto Mestre dos Saberes: Falou que foi realizada uma reunião com as
38 Pró-Reitorias de Extensão e Propa com a participação da Prof.ª Francismary Alves da Silva, Prof.ª
39 Lílian Reichert e a Magnífica Reitora Prof.ª Joana Angélica Guimarães da Luz. Na oportunidade foi
40 informado que o projeto não poderia ser realizado devido à forma apresentada. Que o mais indicado
41 seria adaptar para extensão. Cientificou os presentes que pretende insistir na contratação e que, por
42 este motivo, pode ser necessário um prazo mais extenso. Esclareceu que o projeto deve constar as
43 justificativas de aulas em novembro quando ocorreria o pagamento. Considerou o processo difícil,
44 porém necessário. Cristiane Lima socializou que o projeto Mestre dos Saberes aprovado na reunião
45 do BI foi remetido para reunião futura na pauta do IHAC para este mês e com as novidades, vai
46 formalizar a retirada da apreciação do projeto no IHAC. Informou que, após os ajustes, tomará a
47 frente. Destacou que, com as readequações do projeto de ensino para projeto de extensão vai propor
48 encaminhamentos apenas na unidade do CFAC. Bernard Belisário concordou e sugeriu criar um
49 programa a partir de 2023 para incluir no plano anual e propôs que, neste momento, a verba da
50 Reitoria possibilite a realização. B. Aprovação de Ata. Nada a registrar. C. Pauta: Pauta 01.
51 Projeto de pesquisa "Cultura Meme e Política Viral na Sociedade da Pós-verdade",
52 (proponente Prof. Alemar Rena / Parecer: Prof.ª. Ariane Stolfi). Bernard Belisário
53 apresentou o parecer positivo escrito pela Prof.ª Ariane Stolfi. Informou que o projeto foi aprovado
54 para bolsa PIBIC configurando um ad referendum. Dito isso, os membros votaram e aprovaram o
55 parecer e o projeto. Pauta 02. Projeto de pesquisa “Corporeidade trans e movimento



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃOUNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIACAMPUS SOSÍGENES COSTACENTRO DE FORMAÇÃO EM ARTES E COMUNICAÇÃO

Página 3 de 6Universidade Federal do Sul da Bahia – UFSBCampus Sosígenes Costa – Centro de Formação em Artes e ComunicaçãoBR 367, Km 10 – Rod. Porto Seguro-Eunápolis, Porto Seguro, BA – 45.810-000

56 corporal como campo de afirmação”, proponente Prof.ª Eloísa Domenici (Parecer:
57 Prof. Éder Rodrigues). Bernard Belisário comentou a adoção de modelo sugerido pela resolução
58 pertinente. Fez leitura do parecer do Prof. Éder. Eloisa Domenici comentou o parecer. Bernard
59 Belisário explicou a atualização do processo de cadastro no Sigaa e sobre a verificação de alterações
60 de projetos. Lara Machado mencionou as especificidades do sistema e comentou sobre o parecer do
61 Decanato em Projetos recorrentes/contínuos. Procedeu-se à votação. Não houve votos contrários.
62 Item aprovado. Pauta 03. Representação discente na Congregação. Bernard Belisário informou
63 sobre o recebimento da Ata da Assembleia Geral dos(as/es) Estudantes do CFAC da UFSB realizada
64 em 10 de agosto de 2022. O documento expedido pelo DCE nomeia como representantes discentes
65 Thais Alvarenga Hofman Laviola, matrícula n° 2021013309 (Titular), Bianca Silva Vitória matrícula
66 n° 2021035235 (Suplente) e Thiago Santos Costa Nunes “Navillon” matrícula n° 2021013407
67 (Suplente). No documento, o Presidente do DCE sugere que se houver possibilidade de ocupar 03
68 representações, os suplentes serão conduzidos automaticamente ao cargo titular. Bernard Belisário
69 explanou sobre a proporção de quantidade de representantes discentes na Congregação (mínimo de
70 70% de docentes), porém lembrou que as representações CES e TAEs estão vagas. Submeteu à
71 aprovação, procedeu-se a votação, não houve registro de votos contrários. Item aprovado. Thais
72 Hofman apresentou-se como representante discente e agradeceu. Bianca Vitoria e Thiago “Navilon”
73 comentaram sobre a eleição como suplentes na representação discente. Os docentes parabenizaram
74 os representantes e desejaram sucesso. Aline Nunes agradeceu pela presença dos representantes e se
75 dispôs a contribuir com o Decanto. Bernard Belisário aproveitou o ensejo e defendeu a importância
76 de o Decanato reunir-se com os discentes. Pauta 04. Substituto/a eventual para o Decanato
77 pelo período 13/09/2022 a 22/09/2022. Bernard Belisário comunicou afastamento para fora
78 do país previsto para o mesmo período de férias da Prof.ª Aline. Sugeriu que o Prof. Marcelo Wasem
79 seja o representante eventual no período de 13 de setembro a 22 de setembro de 2022. O Prof. Marcelo
80 aceitou a indicação, os membros votaram. O item foi aprovado por unanimidade. Pauta 05.
81 Solicitação de transporte para atividade de ensino de turmas regulares do BI Artes em
82 2022-3 (Vale do Peruaçu e Aldeias Xakriabá - 03/11 a 07/11). Neste momento, registra-se a
83 entrada do Prof. Spensy e a saída da Prof.ª Joana Brandão na representação do Curso de Jornalismo.
84 Augustin de Tugny apresentou a proposta de viagem com implicação no CC Ateliê Encontro do
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85 Saberes e CC Povos Ameríndios. As duas turmas visitarão dois sítios localizados no norte do Estado
86 de Minas Gerais. Justificou a importância da atividade e solicitou aprovação/deferimento. Thaís
87 Hofman confirmou os CCS "Ateliê em Projeto" e "Movimentos Artísticos e Linguísticos dos Povos
88 Pré-colombianos e Diaspóricos nas Américas". Cristiane Lima lembrou que, apesar de o Colegiado
89 BI Artes não ter apreciado previamente o projeto, a aprovação poderá ser dada ad referendum.
90 Bernard Belisário lembrou que o CFAC não dispõe de mais recursos financeiros e submeteu à
91 Congregação a aprovação do projeto. Deliberou-se por aprovar o projeto sem definição dos recursos.
92 Os docentes discutiram sobre os custos da viagem e sobre o processo de solicitação. Spensy Pimentel
93 explicou que a solicitação gera um custo com diárias para motoristas e outros itens e o setor
94 responsável pede autorização do Decanto. Desta forma, o CFAC solicitará à Reitoria a
95 complementação dos recursos, considerando o encerramento da verba do CFAC. Item votado e
96 aprovado. Os docentes Marcelo Wasem, Augustin de Tugny e Bernard Belisário comentaram sobre
97 a importância destas realizações. A Representante Discente Thais Hofman reforçou o
98 posicionamento. Bernard Belisário dispôs-se a buscar os caminhos para realizações desta natureza
99 e Marcelo Wasem reforçou a importância de destinar recursos para estas atividades. Spensy Pimentel

100 defendeu um planejamento anual. Sérgio Cerqueda sugeriu reunião extraordinária antes do fim do
101 mês de setembro para decidir estas questões. Bernard Belisário confirmou que vai informar por e-
102 mail os prazos para planejamento. Bernard Belisário propôs aprovação com verificação da
103 possibilidade de ampliação. Ficou provado o estabelecimento de prioridade. Pauta 06. Minuta de
104 Resolução que dispõe sobre a política de ações afirmativas para os processos seletivos
105 dos cursos de Pós-Graduação da UFSB: Eloísa Domenici apresentou a proposta da PROPPG
106 que indica que, do total de vagas ofertadas pelos programas de pós-graduação em cada edital, serão
107 asseguradas, no mínimo: I - 40% para pessoas autodeclaradas negras (pretas e pardas); II - 5% para
108 indígenas; III - 5% para quilombolas; IV - 5% para pessoas com deficiência; V - 5% para pessoas
109 trans. O parecer da profª Eliana Póvoas sugere alterar a reserva de vagas para negros para no mínimo
110 70%, visando tornar a política “compatível com o território”, com base nos dados populacionais do
111 último censo para o Estado da Bahia. Eloisa Domenici comentou sobre os destaques da minuta - como
112 a reserva insuficiente para categoria indígena no território. Explicou que o documento será apreciado
113 na Câmara de Graduação e, em seguida, no Consuni (provavelmente). Propôs abrir a discussão na
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114 Câmara e adiar a votação para dar tempo de se fazer audiência com as categorias de representantes
115 para possibilitar maior tempo para o debate. Sérgio Cerqueda lembrou que algumas questões serão
116 apreciadas no âmbito da câmara somente - sem ir ao Consuni e recomendou que as decisões sejam
117 revistas com maior “rigor” pelas instâncias para não correr o risco de autorizar decisões com pouco
118 debate. Augustin de Tugny comentou sobre a importância da escuta, Marcelo Wasem e Cristiane
119 Lima concordaram. Spensy Pimentel comentou que a ampliação do debate é importante para gerar
120 uma discussão mais aprofundada. Eloísa Domenici comentou sobre a dificuldade do trabalho nessa
121 câmara e propôs como encaminhamento: Postergar a discussão. Os presentes concordaram. Augustin
122 de Tugny defendeu a reparação histórica. Sérgio Cerqueda complementou a Prof.ª Eloísa e explicou
123 que o documento apresentado aos membros apresenta dados estatísticos incompletos e enfatiza
124 reservas para pessoas pretas, mas é omisso em relação a pessoas quilombolas, pessoas indígenas e
125 outras categorias, exemplo pessoas transgênero e pessoas com deficiências. Compartilhou que no
126 parecer não há todos os dados estatísticos, um complicador para a compreensão. Concordou com o
127 Prof. Spensy que a discussão deve ser mais ampla. Bianca Vitória falou sobre a possibilidade de
128 articulação no grupo MA - Melaninas Acentuadas da UFSB para além dos espaços do CFAC.
129 Ressaltou a importância de as pessoas ocuparem esses espaços. Bernard Belisário falou da
130 importância da participação da Prof.ª Eloísa no CFAC. Eloisa Domenici reformou o encaminhamento,
131 procedeu a leitura do pedido: Fazer a leitura na Câmara de um documento emitido pela Congregação
132 do CFAC. Propôs enviar um documento para o relator da pauta. Eloisa Domenici sugeriu que, caso
133 a votação tenha que ocorrer ainda esta semana, que a Congregação defenda a inclusão das categorias
134 além das já apresentadas pela Reitoria, como pessoas das reservas extrativistas. Encaminhamento
135 final: O documento fechado será apresentado para a Câmara de Pós-Graduação ainda hoje para ser
136 incorporado ao processo e instruir a discussão na Câmara para que o documento tenha assinatura/aval
137 da Congregação CFAC. Pauta 07. Cronograma de encontros de trabalhos entre NDEs dos
138 cursos do CFAC: Sérgio Cerqueda sugeriu ampliação com os articuladores dos NDEs e
139 Coordenações de Cursos para circulação de informações, justificou que em 2020, foi constituída uma
140 comissão inter NDEs que se reuniu uma vez somente. Reforçou a importância de finalizar os
141 diferentes PPCs da Unidade e a necessidade de vários alinhamentos. Apresentou como proposta de
142 Calendário de reuniões mensais regulares dos NDEs do CFAC com Coordenações e articulação dos
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143 NDEs: 29/09 das 09h às 12h; 13/10 das 09h. Solicitou atualização da Portaria CFAC 15/2020.
144 Cristiane Lima propôs como contraproposta, um pequeno fórum, mais intensivo, com suspensão das
145 aulas no dia do encontro, defendeu que deve haver uma ampliação e que a agenda mensal em uma
146 única manhã é insuficiente. Destacou a importância de compartilhamento de informações e maior
147 participação com encontro mais intensivo. Spensy Pimentel concordou com a participação de
148 coordenadores nestas discussões. Augustin de Tugny também concordou com a proposta da Prof.ª
149 Cristiane. Justificou que importa uma exposição ao conjunto de docentes e discentes dos desafios da
150 passagem de quadrimestre para semestre. Marcelo Wasem sugeriu encontros presenciais. Aline
151 Nunes comentou e se colocou à disposição para colaborar. Sérgio Cerqueda propôs a data 29 de
152 setembro para a reunião preliminar com um grupo menor e o encontro maior já com a comissão
153 aprovada em outubro em data a ser confirmada (dia provável 05 de outubro/2022). Encaminhamento
154 aprovado. Item aprovado. Nada mais havendo a tratar, Bernard Belisário encerrou a reunião, da qual
155 eu, Joelma Boto Silva, lavrei a presente Ata, que será assinada e aprovada pelos membros.

Aprovada em: - - .
Assinaturas:
Nome completo/Assinatura Assinatura:
Aline Nunes Oliveira acesso remoto
Bernard Pêgo Belisário acesso remoto
Cristiane da Silveira Lima acesso remoto
Joana Brandão Tavares Acesso remoto
Lara Rodrigues Machado acesso remoto
Marcelo Simon Wasem Acesso remoto
Sérgio Barbosa de Cerqueda acesso remoto
Spensy Kmitta Pimentel Acesso remoto
Thaís Alvarenga Hofman Laviola acesso remoto
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